
 
       Anlage zu Vorlage 17/1014 

 
An: Lendzion, Daje <Lendzion@emden.de> 
Betreff: [vorstand] ÖPNV 
 
Sehr geehrte Herren des Vorstandes, 
  
bei den angeforderten Vergleichszahlen muss es sich natürlich um die Zahlen aus dem Jahr 
2017 handeln. 
  
Mit freundlichen Grüßen 
  
Helmut Bongartz 
 
Von: vorstand@emden.de <vorstand@emden.de> Im Auftrag von Helmut Bongartz 
Gesendet: Mittwoch, 23. Januar 2019 09:14 
An: Lendzion, Daje <Lendzion@emden.de> 
Betreff: [vorstand] Nutzung des ÖPNV in Emden 
 
Sehr geehrte Herren des Vorstandes, 
  
auf der letzten Sitzung der CDU-Fraktion im Rat der Stadt Emden, wurde die Nutzung des 
ÖPNV intensiv diskutiert. Ursache ist dafür, dass wir immer wieder von vielen Bürgern 
angesprochen werden, dass die Busse nach der Abwicklung des Schülerverkehrs ganz 
überwiegend leer fahren. Das ist im übrigen auch eine Tatsache und wird ernsthaft auch nur 
noch von wenigen in Zweifel gestellt. Wenn die Busse überwiegend leer fahren oder nur mit 
wenigen Fahrgästen besetzt sind, dann muss sich das ja auch nicht unerheblich auf die 
Beförderungszahlen auswirken. Genau das wollen wir eben wissen. 
  
Die CDU-Fraktion stellt daher den Antrag, das uns die Fahrgastzahlen seit Beginn 
des neuen Fahrplanes bis Ende Dezember vorgelegt werden. Dazu brauchen wir 
dann auch die Vergleichszahlen aus dem Jahr 2018 für den gleichen Zeitraum. 
  
Wenn uns diese Zahlen vorliegen wird darüber zu entscheiden sein, ob wir wirklich noch 18 
Monate warten können, um den Fahrplan den tatsächlichen Gegebenheiten anzupassen. 
Die Zahlen sollten dabei auch im Ausschuss für Stadtentwicklung präsentiert werden. 
  
  
Mit freundlichen Grüßen 
  
  
Helmut Bongartz 
Vorsitzender der CDU-Fraktion 
 


